

Chiffre d'affaires annuel 2008

Progression de + 6,2 % à périmètre et taux de change constants

Chiffres clé <i>en millions d'euros</i>	12 mois 2008	12 mois 2007	% variation sur un an	Quatrième trimestre 2008	Quatrième trimestre 2007	% variation sur un trimestre
Chiffre d'affaires "fromages"	2 023	1 784	+ 13,4 %	540	494	+ 9,1 %
Chiffre d'affaires "hors fromages"	194	181	+ 7,4 %	42	60	- 29,6 %
Chiffre d'affaires total Groupe	2 217	1 965	+ 12,8 %	582	554	+ 4,9 %

A périmètre et taux de change comparables, la croissance du chiffre d'affaires de l'activité «fromages» du Groupe est restée positive au 4^{ème} trimestre, dans un contexte de consommation générale morose et de tensions économiques exacerbées.

Sur l'exercice 2008, la croissance organique de cette activité à taux de change constants s'élève à + 6,7 %. Cette progression résulte des augmentations de prix réalisées afin de compenser celle des prix des matières premières et de la bonne résistance des volumes de vente qui, bien qu'affectés dans certains pays d'Europe et tout particulièrement en France, se développent globalement sur les autres marchés.

L'activité «hors fromages» au 4^{ème} trimestre a souffert de la déprime des produits d'excédent et des produits industriels. Sur ces marchés où l'offre est de loin plus importante que la demande, les prix ont atteint un niveau historiquement faible. Sur l'année, cette activité a néanmoins connu une croissance organique de 1,0% à taux de change identiques.

L'impact des variations de change pénalise le chiffre d'affaires de 34 millions d'euros sur l'année, du fait essentiellement de la baisse du taux moyen du dollar américain et de la livre sterling. L'impact des variations de périmètre représente 164 millions d'euros, avec l'intégration de Boursin (au 1^{er} janvier 2008) et Jaromericka en Tchéquie (au 1^{er} juillet 2008), ainsi que des sociétés acquises courant 2007 en Iran et en Ukraine. Au plan opérationnel, l'intégration de ces activités est conforme aux objectifs.

Malgré la pression déflationniste observée sur les prix des produits industriels, le Groupe a bénéficié, au cours du second semestre, de la détente progressive du prix des matières premières. Il a pu ainsi enregistrer un redressement partiel de sa marge opérationnelle par rapport au premier semestre 2008.

Dans ce contexte difficile, le recul de l'EBITDA* devrait être limité par rapport à 2007. Les opérations d'acquisition réalisées depuis 2007 ont augmenté l'endettement financier du Groupe qui s'élève à près de 500 millions d'euros au 31 décembre 2008 (hors valorisation des instruments financiers). En conséquence, le résultat net part du Groupe devrait être significativement impacté par la charge financière qui en résulte.

Les résultats du Groupe seront arrêtés par le Conseil d'Administration le 18 mars 2009.

*EBITDA = RAC + dotations nettes aux amortissements courants et aux provisions.